
农业部门介入调查

南国都市报4月21日讯（记者 叶长
文）4月21日，困扰海口湾东坡码头长达7

年的废弃餐饮船“大昌壹号”处置工作取

得新进展。根据海口市“三无”船舶清理

整治工作领导小组办公室（以下简称海

口市“三无”船舶清理整治办）发布通报，

经海口海事法院查明的事实，初步认定

“大昌壹号”船为“三无”船舶，纳入2025

年清理整治计划，并将由多部门联合推

进后续处置。

自2018年起，该餐饮船因证照不全、

违法停泊被强制拖离，后因无法自航，船

体锈蚀倾斜、坐沉河道，目前停靠在东坡

码头附近，引发淤积和航道安全隐患。

尽管市民多次反映，但部门职责不清、协

调机制缺失导致问题长期搁置。2025年

3月，南国都市报《问政海南》栏目曝光此

事后引起多方关注。

4月21日，海口市“三无”船舶清理整

治办明确牵头统筹，联合海口海事局、美

兰区政府、市综合行政执法局等十余个

部门协同处置。海口海事局负责出具

“三无”船舶认定意见，纳入2025年清理

整治计划，美兰区动员船主于规定期限

内自行清理。若逾期未清理，将由美兰

区组织扣押、强制拖离，海口海事局依

法没收，市综合行政执法局指导拆解。

市委政法委、市司法局、市公安局等部门

按职责提供支持，确保程序合法、执行高

效。

“终于看到解决的希望了！”市民王先

生表示，希望相关部门尽快落实行动，恢

复海口湾景观。

记者了解到，目前各部门已启动统筹

协调，邀请法律顾问参与等沟通程序，若

进展顺利，该船将于年内完成拆解清理。

南国都市报4月21日讯（记者姜飞)4
年前，浙江的丰女士购买了海口融创金

城海口壹号项目一间商铺。去年交房

时，丰女士发现商铺面积不仅“少了”

30多平方米，而且未通水电。看着左

右两侧商铺均已出租经营，丰女士又愁

又急。4月21日，项目工程部负责人回

应记者称，最迟下周三进场施工解决问

题。

2020年7月，丰女士经朋友介绍，在海

口融创金城海口壹号项目，花了330多万

元购买了一间商铺，合同显示房屋面积

137.8平方米。

2024年6月底，丰女士收到房子后发

现，房屋面积和图纸不符，室内面积少了

30多平方米。“后来我们找开发商，经过现

场查看，原来是开发商少浇筑了一个分层

楼板所致。”丰女士说。

4月21日，丰女士的爱人朱先生专程

从浙江赶到海口处理此事。据其介绍，他

们购买的商铺不仅少了30多平方米，且至

今未通水电，没有排污管及排水管。“我们

多次找开发商要求修复整改，但迟迟未解

决问题。”

4月21日中午，记者来到位于海秀东

路海口融创租售中心了解情况，见到了项

目工程部负责人朱智为。

“针对丰女士商铺存在的问题，我们

正在找施工单位报价。”朱智为说，接通水

电大概需要10天时间，楼板隔层的浇筑则

需要45天时间，施工单位最迟4月30日进

场施工。

南国都市报4月21日讯（记者 林文
泉实习生黄舒文）近日，海口秀英区西秀

镇龙头下村的种植户阿良向记者反映，其

种植的14亩茄子多为畸形果，怀疑是种苗

问题。目前，秀英区农业部门介入调查。

2024年5月，阿良和朋友租下西秀镇

龙头下村65亩地，打算种植茄子、西瓜、辣

椒等。同年11月底，他整理了24亩地准备

种植茄子，其中14亩在大棚内，剩余10亩

地没有大棚。

“两块地找了两家种苗公司供货。”阿

良说。在大棚内种植的14亩地，是找海南

澄迈农之子农业技术开发有限公司（以下

简称澄迈农之子公司）供货。

阿良介绍，从2025年2月中旬开始，

种在大棚内的茄子开始第一批挂果，多数

茄子为畸形果，而种植在露天的茄子却挂

果良好。其多次向澄迈农之子公司反馈

情况，按照该公司要求，将大棚去膜，浇水

施肥等，可如今第二批果已经成熟，还是

畸形果居多。

日前，记者前往阿良的种植地，看到种

植在大棚内的茄子多数长相奇特，个头相对

不大，色泽为紫中泛白，有的自然弯曲，有的

短小。在大棚旁边种植的10亩露天茄子

长势良好，挂果正常，色泽为紫黑色，个头

有15厘米左右。

阿良种植的两块茄子地紧邻，施肥、

浇水、种植方法均是一样，为何出现两种

截然不同的结果呢？阿良怀疑是种苗出

了问题。随后记者陪同阿良前往澄迈农

之子公司了解情况。

澄迈农之子公司吴经理表示，2月中

旬接到阿良反馈的情况后，就开始介入

指导其种植茄子，“这些种苗不适合种植

在大棚内，这样会影响茄子生长、开花和

挂果。”

吴经理表示，当时他要求种植户拆

除大棚薄膜，并告诫种植户要浇水和施

肥。

当天，吴经理与记者来到阿良的茄子

地头，其查看了一圈后表示，第二批挂果的

茄子也多为畸形果。造成这一情况，可能

是这个品种的茄子确实不适合种植在大

棚。

吴经理表示，这个品种的茄子苗有多

人购买，都是露天种植，长势和挂果良好。

种植户在购买种苗的时候，他已介绍该批

种苗不适合在大棚种植。

阿良则表示，并不知晓这批种苗不适

合在大棚种植，否则自己是不会如此冒险

种植的。

着急的阿良拨通农业救助热线求助。

3月中旬，海口市农技中心技术人员、特聘

高级农艺师和秀英区农业服务中心工作人

员，前往茄子种植地实地了解情况。

海口市秀英区农业服务中心主任陈奕

蛟介绍，出现畸形果的原因，可能是前段时

间低温持续的时间较长，开花时如遇到低

温寡照天气，再加上棚里光线相对弱，会影

响授粉受精，容易出现畸形果。

秀英区农业农村局相关负责人介绍，

日前工作人员再次到田间地头进行调查，

并协调种苗公司相关负责人前来处理。如

果协商不下，该局将去函澄迈县农业部门，

请求调查种苗相关情况。

多部门联合推进后续处置

“大昌壹号”有望年内完成拆解清理

经查经查，，商铺缺少的面积应在相邻隔壁铺面的上方商铺缺少的面积应在相邻隔壁铺面的上方，，系系
开发商没有进行浇筑分层所致开发商没有进行浇筑分层所致。（。（记者记者姜飞姜飞摄摄））

海口一业主：

330多万元买的商铺“缩水”30多平方米
开发商：月底进场施工浇筑楼板隔层还原面积

海口一农户：14亩茄子多为畸形果

谁惹的祸：种苗？大棚？
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新闻追踪 《废弃餐饮船“烂尾”7年》
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畸形茄子。（记者林文泉摄）


